

# Sommersemester 2025

- [Sitzung 2025-04-09](#)
- [Sitzung 2025-04-23](#)
- [Sitzung 2025-04-30](#)

# Sitzung 2025-04-09

Protokoll	
Rückblick	Fachschaftssitzung
<div><div>• Tee für LZI Versorgung wurde wahrscheinlich besorgt, da erhöhte Bestände festgestellt wurden</div><div>Datum</div></div>	09.04.2025
<div>Zeit</div>	18:20 - 19:08
E-Mails und Post	Jan
<div><div>• Big Math Parkhaus-FS lädt zu einer Vertrauensschulung ein:</div><div>◦ Wir können ca. 3 Personen hinschicken</div><div>◦ Steigerung der Sozialkompetenz</div><div>◦ ca. 9:00 - 16:00 Uhr am 22.05.</div></div>	Yannic
<div><div>• Instagram-Stories vom StuWe -?&gt; SM-Team</div><div>• AKA Flieg Initiative über Discord verbreiten -?&gt; SM-Team</div><div>• Unite!! Round Table -?&gt; SM-Team</div><div>Anwesende online:</div></div>	Jan, Jim (bis 18:35), Jonas B., Norman, Carolin, Claudius, Yannic
	Magnus

## Mitteilungen

- Sascha ist wieder da!
- Kaputter Subwoofer wurde angeschafft und repariert -> JBL Box ist dann wieder frei und kann vom ZAGG Support entführt werden

## Termine

- 13.04.-Ophasen Kick-Off
- 15.04.-17.04.: Sommer-Ophase
- 25.04.-27.04.: Ofahrt
- 25.04. Unite! Round Table
- 29.04.2025 FSK Chemie
- 30.04.: UV
- 10.05. 22 Uhr: Semester-Opening-Party in der Krone

## Unterausschüsse & Gremien

## FBR 27.03.

- Aufforderung die Listen für die Hochschulwahl fertigzustellen
- Durch Veränderungen im Bewerbungsprozess werden die Bewerbungszahlen sinken jedoch die Anzahl der Studierenden gleich bleiben
- Neue Unterstützung im Dekanat/Studienbüro
- Faust ist im Forschungssemester - Grundlehre wird trotzdem gesichert sein (CSS Waidner, ICry Fischlin)
- Ab 01.04.: Dekanswechsel Prof. Binning (Dekan) und Prof. Hollick (Prodekan)

## Newsletter, Social Media & Co

siehe oben

---

## Aufgaben

Siehe auch: [d120.de/aufgaben](https://d120.de/aufgaben) Aktuell: Diff: +0 / -0, gesamt: (13 offen, 20 geschlossen)

---

## TOPs

### Hochschulwahlliste - Aufstellen der Liste (Jan)

- Hochschulwahl 2025 - für Fachschaftsrat (FSR) und Fachbereichsrat (FBR) müssen wir eine Liste aufstellen
- Jan ist Listenmensch und kümmert sich darum bis zum 29.04.
- Fragen: Wollen wir eine paritätsche Liste aufstellen?
  - Es sollte darauf geachtet werden
- Periode ist von Wintersemester 2025/26 bis Wintersemester 2026/27
- Letzte Sitzung vor der Deadline 23.04.

### [Bericht] Review vom Mathe I KVK (Jonas Bingel)

- Erstmaliger dreitägiger Mathe I Klausurvorbereitungskurs (KVK) vom 24.03. bis 26.03. an den Tagen vor der Klausur
- Kurzzusammenfassung
  - Ausgebuchte Teilnehmerlisten: über 380 Teilnehmer an Tag1, ca. 220 an anderen Tagen (Warteliste weiterhin voll)
  - Durchführung ab 9 Uhr bis Open-End (Montags bis 18 Uhr, Dienstags 19:30 und Mittwoch 18:30)

- Anfängliche Technikprobleme im Hexagon (Apple lässt grüßen; danke an Jan & Alex für den Beistand)
    - Technische Anschaffung eines HDMI Splitters wurde getätigt - Problem sollte in der Zukunft nicht mehr bestehen
  - Durchführung der inoffiziellen Probeklausur wurde als sehr positiv empfunden
  - Unterlagen aus dem KVK: <https://hessenbox.tu-darmstadt.de/getlink/fiRgpHXXWQttCx4maS16W2qV/>
  - Auswirkung auf die Klausur
  - Evaluation seitens der Teilnehmenden
    - Voller Erfolg und enorm viel positives Feedback der Teilnehmenden; einziger Verbesserungsvorschlag: Frühere Durchführung und größerer Raum (für Tage 2/3)
    - Tag 1: [https://analytics.slido.com/share/faN9etwYuW3P1IsmMHQ1989PpNlb3Gdd3A-pfX3cHt4YCEzcCaN9ftwSvtwMvtwNvtwZuW0\\_G3NQttg6ks56kNXhSoB\\_3AXXT01PSFBNSFBPSdwOuV1Vz9BkBzR8ByP7Ysp0boszsbpyvAuQg8PzGoZBcd25SQ](https://analytics.slido.com/share/faN9etwYuW3P1IsmMHQ1989PpNlb3Gdd3A-pfX3cHt4YCEzcCaN9ftwSvtwMvtwNvtwZuW0_G3NQttg6ks56kNXhSoB_3AXXT01PSFBNSFBPSdwOuV1Vz9BkBzR8ByP7Ysp0boszsbpyvAuQg8PzGoZBcd25SQ)
    - Tag 2: [https://analytics.slido.com/share/TZNNSuwoiV32p5N59uUBxcUrtAUXEUBr7D-ZTU3sLu4oOHzsOZNNTuwijuw8juw9juwpiV1nLdoZL58OUM01p1RPK2Th7DXnf31\\_eGB9eGB\\_eew-iW1liCJlo0TxaIZiyAjdSMMN7Y-OjufRbQJ9tYP88iWi8A](https://analytics.slido.com/share/TZNNSuwoiV32p5N59uUBxcUrtAUXEUBr7D-ZTU3sLu4oOHzsOZNNTuwijuw8juw9juwpiV1nLdoZL58OUM01p1RPK2Th7DXnf31_eGB9eGB_eew-iW1liCJlo0TxaIZiyAjdSMMN7Y-OjufRbQJ9tYP88iWi8A)
    - Tag 3 & Gesamtevaluation: [https://analytics.slido.com/share/rnCuoqQ\\_Lar599VxaIWTr5yUXX9K7Ph38D9x6rq4PzQ3L258P2nCurQ\\_BbQ\\_fbQ\\_ebQ\\_Kar5Gr4RBrLnhVjzc4SM7WnDwD9YEnJ6cm4Oem4Ocmg\\_dao61aBcQAnMTeuVqvPKWhvoagGjU93JmZYKTD1k0FAsVow](https://analytics.slido.com/share/rnCuoqQ_Lar599VxaIWTr5yUXX9K7Ph38D9x6rq4PzQ3L258P2nCurQ_BbQ_fbQ_ebQ_Kar5Gr4RBrLnhVjzc4SM7WnDwD9YEnJ6cm4Oem4Ocmg_dao61aBcQAnMTeuVqvPKWhvoagGjU93JmZYKTD1k0FAsVow)
    - Evaluationslinks gültig für 30 Tage; Export der PDFs möglich (Anfrage an Jonas Bingel)
  - Danksagung: Vielen Dank an die Unterstützung von Raumbuchung, Druck der Probeklausur, Pretix sowie generellen organisatorischen Vorbereitung (insbesondere seien namentlich an dieser Stelle genannt: Jan, Alex, Yannic, Nath, Josias und Osh)
  - Fazit: Wir hoffen auf "Nachahmer" in den anderen Modulen und möchten darum bitten, dass dies keinesfalls bezahlt werden sollte, sodass es aus "Interesse und Begeisterung" durchgeführt wird
  - Anfrage: Kann die Fachschaft uns bei einem ähnlichen Angebot für Mathe II unterstützen? Gerne führen wir (bzw. ich) das auch in den nächsten Jahren fort!
    - Ja, gerne!
- 

## Sonstiges

### Umgestaltung der ersten Fachschaftssitzungen nach der Ophase und Ofahrt (Yannic)

- Vorschlag von Lea
- Die erste Fachschaftssitzung nach der Ophase zu einem Spieleabend umgestalten
- Auf der Fachschaftssitzung wird jedoch über die Wahllisten abgestimmt
- Spieleabend ab 19:00 Uhr davor müssen wir mit der Sitzung durchkommen

- Wird auf die Sitzungen am 23.04. und am 30.04. ausgeweitet um die Ophase und die Ofahrt mitzunehmen

“

# Sitzung 2025-04-23

Protokoll	
Rückblick	Fachschaftssitzung
• Mathe Klausur-Vorbereitungskurs hat gut funktioniert	23.04.2025
Zeit	18:03 - 18:53
E-Mails und Post	
Redeleitung	Philipp M.
• 12.04.: Introduction & a Few Questions from a Prospective Master's Applicant	
BigBlueButton schreib zurück	Alex, ab 18:30 Jim
• 15.04.: Vorstellung und Veranstaltungshinweise	
Protokoll Philipp M. kümmert sich	Yannic
• 15.04.: Beratung zur Strukturierung meines 2. Semesters	
◦ Yannic und Joram?	Philipp M., Lea, Yannic H., Josias, Caro, Norman, Jan R.,
• 17.04.: Master's in Autonomous Systems and Robotics	Claudi, Alex L, Toni, Felix, Jim, Jonas Bingel, Max H.,
◦ Yannic verweist an die Studierendenberatung	Philipp D., Magnus, Tristan, Jonathan, Hannah, Jonas
• 19.04.: Frage bezüglich Informationen zu Studienarbeiten	R., Sascha H., Sebastian Sch. (ab 18:20)
• Max kümmert sich	-
Anwesende online:	
• keine physische Post, c't in der Ophase angekommen	

## Mitteilungen

- Bitte mehr Mails beantworten!
- Über den Verein wurde ein Fachschaftssmartphone inkl. SIM-Karte beschafft
  - wird jetzt z.B. bei der Ofahrt als zentrale Telefonnummer genutzt

## Termine

- 25.04.-27.04.: Ofahrt
- 29.04.2025 FSK Chemie
- 30.04.: UV
- 10.05. 22 Uhr: Semester-Opening-Party in der Krone
- 05.06. 13:30 : LuSt
- 6.5.-8.5. Konaktiva

# Unterausschüsse & Gremien

- LuSt
  - keine elektronische materielle Eingangsprüfung ab dem nächsten Semester mehr wegen hoher Kosten (finanziell und personell)
- StuPa:
  - AStA hat ein neues VZ-Mitglied für Personal und Feminismus - Emily K.

# Newsletter, Social Media & Co

- Semester Opening Party bewerben über Social Media
- 

# Aufgaben

Aktuell: Diff: +0 / -0, gesamt: (13 offen, 20 geschlossen) [d120.de/aufgaben](https://d120.de/aufgaben)

---

# TOPs

## Abstimmung über Reihenfolge der FSR / FBR Liste (Jan)

- Aktuell ist die Reihenfolge beider Listen nach dem Prinzip FCFS (First Come First Serve) Prinzip.
  - Konkret heißt das, dass alle Menschen, welche mir eine gleiche Position (z.B. Eher oben oder eher Mittig) genannt haben, jeweils nach FCFS absteigend in der Reihenfolge stehen (außer ganz unten, die sind aufsteigend)
  - Beispiel: Hans möchte eher nach oben, Peter möchte eher in die Mitte, Ingeborg will eher oben, Walter will ganz nach unten, Jörg möchte eher in die Mitte und Klara möchte ganz unten sein. Ergibt folgende Reihenfolge wenn man davon ausgeht, dass die Personen sich in der genannten Reihenfolge bei mir (MIT UNTERSCHRIEBENEN DOKUMENTEN) gemeldet haben: 1. Hans 2. Ingeborg 3. Peter 4. Jörg 5. Klara 6. Walter
- FSR und FBR werden vorgestellt
- Hochschulwahl steht im Sommer an
  - Im Zeitraum vom 23. Juni 2025 (12:00 Uhr) bis zum 3. Juli 2025 (12:00 Uhr)
  - Wahlabgabe Online oder mittels Antrag auf beim Wahlamt
- Jan hat alle Personen auf fs@ angeschrieben
- Listenvorschlag für FBR: 1. Jan R. 2. Jonas B. 3. Josias W. 4. Tristan S. 5. Nadine V. 6. Philipp M. 7. Jonathan S.
  - Diskussion Meinungen/Austausch:

- Es wird angesprochen, ob Nadine V. im kommenden Wintersemester noch Mitglied der Statusgruppe der Studierenden ist

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass wir die Liste für den FBR in folgender Reihenfolge (absteigend) annehmen: Jan R., Jonas B., Josias W., Tristan S., Nadine V., Philipp M., Jonathan S.. Jan darf nach Rücksprache Nadine von der Liste entfernen und Mängel des Wahlamtes beseitigen.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
21	0	1

- Listenvorschlag für FSR:

1. Jan R.
2. Jonas B.
3. Josias W.
4. Lea P.
5. Claudius S.
6. Jim D.
7. Tristan S.
8. Sebastian S.
9. Philipp M.
10. Jonathan S.
11. Carolin R.
12. Hannah K.

- Diskussion Meinungen/Austausch: \*

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass wir die Liste für den FSR in folgender Reihenfolge (absteigend) annehmen: Jan R., Jonas B., Josias W., Lea P., Claudius S., Jim D., Tristan S., Sebastian S., Philipp M., Jonathan S., Carolin R., und Hannah K.. Jan darf etwaige Mängel des Wahlamtes beseitigen.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
21	1	0

## Sonstiges

### Neues FS Foto (Josias)

- es wird mal wieder Zeit für ein neues FS-Foto.



- außerdem ein Bild von einer FS-Sitzung für künftige FS-Vorstellungsvorträge in Ophasen machen; auf dem aktuellen sind nur wenige Leute drauf
- wenn weitere Leute auf foto@ aufgenommen bitte bei Tristan melden
- bitte erstmal letztes Foto ausdrucken und aufhängen => das ist auch schon wieder ein halbes Jahr alt, das lohnt sich kaum noch
- Josias setzt eine Umfrage auf
- Es wird am Ende der Sitzung ein neues Beispielfoto für eine Fachschaftsstsitzung erstellt

## Termine für Sommerfest & Winterophase (Philipp)

- Anne fragt nach Terminfestlegungen um mit dem Kolloquium gleichzeitig zu liegen
- Wir haben noch keine Orga festgelegt, können wir uns hier jetzt schon auf Termine festlegen?
- Sommerfest: Do., 03.07.25
  - Jim hat eine Rundmail über fs@ geschickt
- Nikolausfeier: Do., 04.12.25

## Winterophaseleitung! (Max)

- denkt darüber nach, Josias hat bestimmt Lust ^^
- Eine Leitung sollte sich bald™ finden
- Max schreibt eine Mail an fs@

## konaktiva (Hannah)

- 06.- 08. Mai ist die Messe
- dringend werden Paten noch gesucht
- Morgen (24.04.) Abend um 18 Uhr vor dem Darmstadttium gibt es einen Pateninformationsabend, da gibt es kostenloses Essen!
- Paten begleiten zwei+ Unternehmen auf der Messe

## Jonas B. auf fs@ (Sascha)

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass Jonas B. auf die Mailingliste fs@ aufgenommen wird.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
18	0	0

# Sitzung 2025-04-30

Protokoll	
Rückblick	Fachschaftssitzung
• Wahllisten wurden aufgestellt	30.04.2025
Zeit	18:00 - 18:59
E-Mails und Post	
Redeleitung	
• Danke für Teilnahme am Unite Table	
Big KLF-Buch	Claudi
• 29.04. Fwd: Re: Kritik an kommerzieller Werbung im Piloty-Gebäude	
Protokoll	Yannic
• Bergarten Eröffnung am 05.05 ab 16 uhr	
• 24.04. Umfrage Fachschaftsfoto	
• 15.04. <b>EXTERN</b> Beratung zur Strukturierung meines 2. Semesters (immer noch nicht beantwortet)	Philip D., Jonas B., Nico, Claudi, Jan, Philipp M., Alex, Lea, Minou, Samuel B., Johanna, Lukas, Mikka, Jan R., Sascha, Linus, Annika, Lara, Nath, Dennis, Per, Toni, Ben, Ji, Timur, Felix, Carolin, Denys, Hannah, Jonas R., Sebastian Sch. (ab 18:25), Jim
Anwesende	
Mitteilungen	
Anwesende online:	Norman, Josias (bis 18:40)
• Ich bastle ein Wiki \o/ (Nath)	
• Heute gibt es ab 19:00 Waffeln! (Voraussichtlich..)	
• Wahllisten wurden eingereicht	

## Termine

- 29.04.2025 FSK Chemie
- 30.04.: UV
- 05.05. 18:00 Gnom
- 08.05 Ofahrt revue treffen 17:30 in B002 -Feedback und Spieleabend im Anschluss
- 10.05. 22 Uhr: Semester-Opening-Party in der Krone

## Unterausschüsse & Gremien

FSK Gestern

- Hochschulpolitik braucht Leute

- Lehrfeedback sucht nach Feedback
- HRZ-Telefone werden abgeschafft
- Hessenbox wird abgeschafft und mit next.hessenbox ersetzt
  - Infos hier: [https://www.hrz.tu-darmstadt.de/services/it\\_services/nexthessenbox/migration.de.jsp](https://www.hrz.tu-darmstadt.de/services/it_services/nexthessenbox/migration.de.jsp)

## Newsletter, Social Media & Co

## Gnom bewerben

## Aufgaben

.

---

## TOPs

### 53,0. KIF in Passau (Carolin)

<http://d120.de/pubpad/06b88a35> Passwort: kifkoma25

- Tragt euch bei Interesse ins Pad ein!

### [Diskussion] Haltung zu MLP (Philipp)

- Ablehnung gegen das aufdringliche Auftreten im Foyer
- Erlaubnis wurde von der Zentralverwaltung gegeben
- Es wurde schon mit dem Dekanat besprochen ob man da etwas gegen tun kann

-> Kooperationsanfrage von MLP wird Abgelehnt -> Alex versucht beim Dekanat etwas gegen Werbung im Foyer vom Piloty zu erreichen

### Sommerfest Orga (Alex)

- Wählen der Sommerfest Orga

#### Beschluss

*Wir beschließen, dass Lea P., Philipp M. und Alex L. bis auf weiteres das Sommerfest 2025 organisieren und somit in die entsprechende Gruppe aufgenommen werden.*

Beschluss		
Ja	Nein	Enthaltung
28	0	2

## Sonstiges

### FS-Account für Jonas Bingel (Sascha?)

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass Jonas B. in FS-Mitglied aufgenommen wird.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
21	2	3

### fs@ für Ben (Carolin)

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass Ben K. auf die Mailingliste fs@ aufgenommen wird.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
22	0	3

Anne fragt ob freiwillige Leute Catering bzw. Sekt nachfüllen oder so machen würden bei der Absolvent\*innenfeier (06.06 ab 16.30 bis 18.30 Uhr ) (Jan)

- Aufgabe wäre vor der eigentlichen Veranstaltung eingießen (Sekt und Orangensaft)
  - Währenddessen auffüllen
  - Man darf sich an den Häppchen bedienen
  - Anne möchte darauf hinweisen, dass sie nicht erwartet das wir helfen, wir wollen nur fragen ob es Freiwillige gibt
- => Mail auf fs@ folgt

=> bei Interesse bei Jan melden

## Nächste woche Donnerstag 17:30 B002 Ofahrt Revue Treffen, inkl. Spieleabend (Jim)

Jede:r der:die etwas zur Ofahrt sagen möchte darf gerne kommen